

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**EL MANIFIESTO DE MAC-MAHON.**

Los periódicos franceses nos traen ya el texto íntegro del manifiesto del mariscal Mac-Mahon, del que habia dado el telégrafo un resumen bastante exacto. Como el porvenir de la vecina república no puede ser indiferente á España, insertamos á continuacion tan importante documento.

«El mariscal Mac-Mahon, presidente de la república, al pueblo francés.—Franceses: vais á ser llamados á nombrar vuestros representantes en la Cámara de los diputados.

No pretendo ejercer presion alguna en vuestra eleccion, pero aspiro á disipar toda clase de equívocos.

Es necesario que sepais lo que he hecho, lo que pienso hacer y cuales serán las consecuencias de lo que vosotros mismos vais á hacer.

Lo que he hecho es esto:

Desde hace cuatro años he mantenido la paz, y la confianza personal con que me honran los soberanos extranjeros me ha permitido hacer que sean mas cordiales cada dia nuestras relaciones con todas las potencias.

En el interior no se ha turbado el orden ni un instante.

Merced á una política de concordia que llamaba al rededor mio á todos los hombres consagrados ante todo al país, la prosperidad pública, interrumpida un momento por nuestros reveses, ha seguido su curso. La riqueza general ha aumentado no obstante nuestras pesadas cargas. El crédito nacional se ha consolidado.

Francia, tranquila y confiada, ha visto al propio tiempo su ejército; siempre digno de ella, reconstituido sobre nuevas bases.

Pero estos grandes resultados viéronse á pique de comprometerse.

La Cámara de los diputados, eludiendo cada vez mas la direccion de los hombres moderados y dominada cada dia mas por los gefes declarados del radicalismo, llegó á desconocer la parte de autoridad que me corresponde y que yo no podria dejarme cercenar sin comprometer la honra de mi nombre ante vosotros y ante la historia. Contrarestando al mismo tiempo la influencia legitima del Senado, propendia nada menos que á sustituir el equilibrio necesario de los poderes establecidos por la Constitucion con el despotismo de una nueva Convencion.

La vacilacion no era lícita.

Usando de mi derecho constitucional, disolví la cámara de diputados de comun acuerdo con el senado.

Ahora os toca hablar á vosotros.

Os dicen que quiero derribar la república.

Vosotros no lo creereis.

La Constitucion está confiada á mi custodia. Yo la haré respetar.

Lo que espero de vosotros es la eleccion de una cámara que elevándose por encima de las diferencias de los partidos, se ocupe ante todo de los asuntos del país.

En las últimas elecciones abusaron de mi nombre. De los que se llamaban entonces amigos míos, no han cesado muchos de combatirme. Hoy mismo

os hablan todavía de adhesion á mi persona y pretenden no atacar mas que á mis ministros.

Vosotros no os dejareis engañar con ese artificio. Para desbaratarlo, os designará mi gobierno entre los candidatos los únicos que podrán ir autorizados por mi nombre.

Pesareis maduramente el alcance de vuestros sufragos.

Elecciones favorables á mi política, facilitarán la marcha regular del gobierno existente: afirmarán el principio de autoridad minado por la demagogia; afirmarán el orden y la paz.

Elecciones hostiles agravarian el conflicto entre los poderes públicos, embarazarian el movimiento de los negocios, mantendrian la agitacion, y en medio de estas complicaciones nuevas Francia vendria á ser para Europa un objeto de desconfianza.

En cuanto á mí, mi deber crecerá con el peligro. No he de obedecer á las intimaciones de la demagogia; no me convertiré en instrumento del radicalismo, ni abandonaré el punto en que la Constitucion me ha colocado.

Permaneceré en él para defender, con ayuda del Senado, los intereses conservadores, y para proteger enérgicamente á los funcionarios fieles que en un momento difícil no se han dejado intimidar por amenazas.

¡Franceses!

Espero con entera confianza la manifestacion de vuestros sentimientos.

Después de tantas pruebas, Francia quiere estabilidad, orden y paz.

Con ayuda de Dios le aseguraremos estos bienes. Atendereis la palabra de un soldado que no sirve á ningun partido, á ninguna pasion revolucionaria ó retrógrada, y que no se guía mas que por el amor á la patria.

Dado en París el 19 de setiembre de 1877.—El presidente de la república, mariscal de Mac-Mahon, duque de Magenta.»

Nada hay en este manifiesto que no esté dentro de la legalidad mas escrupulosa. El mariscal no se impone, sino aconseja; en vez de ejercer presion en el cuerpo electoral, procura que este no sea engañado por los que, tomando la representacion de su política, no la representan sin embargo; afirma su decision de mantener las leyes constitucionales, y esponiendo los peligros de una política radical, aconseja á su país lo que estima conveniente á los intereses de la patria. No se amenaza en el manifiesto: al combatir la política avanzada, promete el mariscal no seguir la política retrógrada; y las armas que trata de esgrimir en el caso de un conflicto, son únicamente las armas de la ley. Recomendándose ese notable documento por su franqueza y lealtad, tiene la ventaja sobre los procedimientos de sus adversarios de que mientras estos, al atacar al gefe del Estado y procurar abiertamente su caida, como si fuera el gefe de un gabinete cualquiera, violan las leyes del país, el presidente, al defenderse de tan rudas agresiones, se encierra en la legalidad mas estricta y se propone no salir de ella jamás.

GUERRA DE ORIENTE.

El correo nos trae hoy algunos pormenores sobre lo ocurrido en el fuerte de San Nicolás de Shipka.

Dicen de Constantinopla que un telégrama de Soliman-bajá fecha del 18 confirma la reconquista de esta posicion por los turcos la cual ocuparon solo seis horas, al cabo de los cuales los rusos, habiendo recibido refuerzos, atacaron violentamente á los turcos, que tuvieron que abandonar el fuerte de San Nicolás y que retirarse tras de sus primeras trincheras. Segun estas noticias, los turcos tuvieron unos 100 muertos y 200 heridos y los rusos 1,000 muertos.

Un despacho del cuartel imperio ruso de Gorny Studen, fecha del 17, da los siguientes detalles:

«Ayer inspeccionó el gran duque Nicolás las posiciones de los rumanos, mostrándose altamente satisfecho.

Continúan el sitio y el bombardeo de Plewna.

Las nuevas baterías que han sido situadas en los puntos indicados por S. A. imperial causan daños considerables al enemigo.

El gran duque ha vuelto hoy á Gorny Studen.

El general Radetzky participa desde el paso de Shipka que los turcos, después de cinco dias de bombardeo, dieron un subido asalto al fuerte Nicolás á las tres de la madrugada. A las cinco se habia estendido el ataque á toda la línea. Tomaron parte en el ataque 2,000 hombres de la Guardia imperial turca y las tropas árabes. Después de una lucha desesperada, que duró diez horas, fué rechazado el enemigo con una pérdida enorme. La de los rusos ha sido considerable, consistiendo en 19 oficiales y 400 hombres heridos y 100 muertos, entre los que se cuenta el príncipe Mestcheusk, ayudante del emperador.

El coronel Lias Melnikoff fué levemente herido.

Los primeros ataques fueron dados por los regimientos de Podolsky. Su comandante el general Drichomin; el general Tjazelnikoff, comandante de los regimientos de Schitomir; el teniente coronel príncipe Chilkoff y el mayor Jendezk, se han distinguido particularmente.

Comparando este despacho con el de Soliman-bajá, que antes hemos citado, parece resultar que los turcos, en el furioso y repentino asalto que dieron al fuerte Nicolás, lograron ocupar dicha posicion y mantenerse en ella durante seis horas; pero combatidos sin cesar por los rusos, que recibieron refuerzos, no pudieron sostenerla, teniendo que retirarse á sus primeras trincheras.

En cuanto á las operaciones delante de Plewna, los rusos han procedido á poner sitio á la plaza por medio de la zapa y las trincheras, cuyos preparativos ocuparán probablemente algunos dias, durante los cuales habrá escasas refriegas, á menos que los turcos den un nuevo ataque.

El general Skobeleff llegó en la noche del 17 á Bucharest, lo cual parecia indicar que no se esperaba por el momento ningun nuevo combate.

Chevet-bajá seguia marchando en direccion á Plewna. El sultan ha felicitado á Osman-bajá por sus recientes triunfos delante de Plewna.

El general Tottleben, que tanto se hizo notar en la guerra de Crimea, salió el 18 de San Petersburgo para el cuartel general del ejército del Sud.

LA ACTITUD DE ALEMANIA.

Conforme aumentan las dificultades que halla el

imperio moscovita en su guerra de agresion, con tanta arrogancia emprendida, y disminuyen las probabilidades de que pueda en el presente año hacer una campaña afortunada y brillante, adquiere la política alemana respecto á Turquía un tono y una actitud muy amenazadores y agresivos.

No parece sino que existe entre los dos imperios —y acaso tambien con Austria— un concierto prévio para destruir y despojar á Turquía, y que la poderosa Alemania, manteniéndose pérfidamente oculta mientras no son necesarios sus servicios materiales—ha garantizado á su aliado en cualquier evento, los resultados de antemano calculados. En este caso, vencedora ó vencida Rusia en su lucha contra Turquía, estaria resuelto que la conquista y ruina del imperio de los osmanlíes se consumase, con vilipendio y atropello de todos los principios de razon, de justicia y de derecho.

Sobre este particular, leemos en la «Gaceta de Ausburgo» la siguiente nota, que revela el estado de ánimo y los propósitos del gobierno alemán:

«De Berlin recibimos la siguiente comunicacion oficiosa con fecha 14 de setiembre:

«El gobierno del imperio alemán no se limitará á las reclamaciones que ya ha hecho al gobierno turco respecto de las atrocidades cometidas en la guerra, puesto que Turquía no ha hecho los esfuerzos suficientes para llenar las prescripciones del convenio de Ginebra.

Se está á punto de dirigir á la Puerta advertencias mas enérgicas.»

Es singular que esta nota oficiosa y la altanera amenaza que encierra, coincidan cabalmente con la noticia del terrible desastre que el general Skubeleff sufrió el 12 en las lineas de Plewna y cuyo anuncio, por lo visto, ha debido causar una grandisima y honda impresion en los altos círculos políticos de Berlin.

MADRID 21 DE SETIEMBRE

Señor Director de «Las Provincias»:

Esta tarde ó esta noche celebran una nueva conferencia los señores Ulloa y Marqués de la Vega de Armijo, y aun cuando se asegura que sus acuerdos no han de tener trascendencia política, y hay quien dice que se trata solo de una entrevista de amigos, es lo cierto, que si no fueran á tratar los citados señores de asuntos verdaderamente políticos, no se anunciarían sus entrevistas casi como un acontecimiento.

El marqués de la Vega de Armijo es de los centralistas á quienes les importan poco las rivalidades personales, y con tal de hacer daño al Gobierno, se avendría á una fusion incondicional de sus correligionarios con el partido constitucional.

Si el señor Posada Herrera se aviniera á tomar una parte activa en la política y á ponerse al frente del centro parlamentario, es indudable que los proyectos de fusion de algunos centralistas quedarían por lo menos en suspenso; pero el marqués de la Vega de Armijo debe saber perfectamente cuál es la actitud del señor Posada; mas inclinado á vivir tranquilo y alejado de la política, que á mezclarse en sus agitaciones.

Por esta causa, en mi concepto, importa tanto la jefatura del Sr. Alonso Martinez como la del señor Sagasta: pero reconociendo que la fusion dá fuerza á los adversarios del ministerio, trabajará, sin duda, á fin de realizarla.

Los periódicos hablan de un obstáculo previsto que se opone á ella, cuál es que el Sr. Alonso Martinez no quiere reconocer otra jefatura que la del duque de la Torre. Es esta una manera indirecta de rechazar la del Sr. Sagasta, y por tanto, de impedir

que centralistas y constitucionales formen un solo partido.

No es cosa nueva esta actitud del señor Alonso Martinez, porque siempre ha sido inclinado á provocar disidencias donde pueda figurar en primera línea, y despues de haber conseguido su objeto, el separarse del partido constitucional primero, y en seguida de la mayoría que apoya al actual ministerio, no era cosa de que desperdiciase estos trabajos, fundiéndose con la fraccion que capitanea en el partido constitucional.

Lo que no sabe es si el marqués de la Vega de Armijo prometerá al Sr. Ulloa acompañarle con sus correligionarios á la abstencion, y si caso de que se lo prometa, logrará vencer la resistencia de algunos centralistas á la política de retraimiento.

De todos modos, de aquí á que se abran las Cortes, que, como creo haber dicho á V. ya, no será antes del 15 de enero, debe haber muchos tratos y convenios, y se han de deshacer algunos de los que ahora se realicen.—P.

A las seis menos cuarto de la tarde de ayer terminó el Consejo de ministros celebrado en la presidencia. En él se debatió ámpliamente sobre los asuntos de Cuba, y especialmente la cuestion de emigrantes chinos en aquella Antilla en sus relaciones con los ministerios los trabajos preliminares para los próximos presupuestos; fué aprobado el nombramiento del señor Gamir para el cargo de segundo cabo en Puerto-Rico, y quedaron aprobados cinco expedientes de indulto, por el que se sobreseen un número bastante considerable de causas formadas por delitos políticos.

—Una persona recién llegada de París asegura que S. M. la reina Cristina vendrá á España cuando haya de verificarse un suceso que se relaciona con asuntos de la real familia, y que intervendrá en él directamente, aumentando con un vínculo mas los que ya la unen al rey don Alfonso y la infanta doña Mercedes.

Así lo dice «El Imparcial.»

—La «Gaceta» de pasado mañana publicará probablemente un importantísimo decreto de Hacienda confirmando los propósitos que hemos atribuido al gobierno de llegar á la nivelacion verdad de los presupuestos y allegar recursos con destino á la amortizacion de la deuda.

Hoy ha sido remitido á la firma de S. M. el Rey.

—«El Parlamento» dice que si el señor Cánovas ofrece la presidencia del Congreso al señor Posada Herrera, este no aceptará.

Los ministeriales recordaban anoche que lo mismo dijo «El Parlamento» en otra ocasion, y sin embargo, el señor Posada Herrera aceptó.

—En el Consejo de ministros de ayer tarde se han adoptado varias resoluciones que tienden á introducir severas economías en los servicios públicos para llegar cuanto antes á la nivelacion de los presupuestos y al pago cada vez mas exacto y completo de las deudas y obligaciones del Estado.

—Probablemente, cuando regresen á Madrid el señor Moyano y algunos otros individuos importantes del partido moderado histórico, se reunirá la junta directiva del mismo, para ocuparse del manifiesto que ha publicado el Círculo popular alfonsino, y de otras cuestiones relativas á la organizacion de dicho partido.

—Dice «La Correspondencia:»

«Se dice que el señor Alonso Martinez, en concepto de «ultimatum,» ha manifestado de la manera mas terminante y categórica que no se halla dispuesto á aceptar otra jefatura que la de una respetable individualidad que por la escepcional posicion

que ha ocupado, se halla muy por encima de los que figuran en la primera línea de los partidos.

Ignoramos, y creemos que lo ignoran muchos con nosotros, la opinion del Sr. Alonso Martinez sobre jefaturas de partidos en estos momentos; pero podemos asegurar por buenas noticias que el señor Alonso Martinez no ha dirigido á nadie semejante «ultimatum,» pues es contrario á su carácter cualquier acto que pudiera herir susceptibilidades de personas, cuya importancia y valor ninguno desconoce, y él mismo respeta como nadie.»

—Anoche causaron buena impresion las siguientes líneas de la «Epoca»:

«El partido constitucional, que va adquiriendo con los años la esperiencia que antes le faltaba y que parece ostentar la formalidad apetecida, se propone hacer en la próxima legislatura una campaña vigorosa y ordenada, ya discutiendo los presupuestos, ya tomando parte en las debates políticos.

Todas las inteligencias parlamentarias de los constitucionales entrarán en la lucha, animados, segun se nos dice, del propósito de que el país vea y conozca en la oposicion á un verdadero partido de gobierno.

—Ayer zarpó del puerto de Santander el vapor-correo «Gijón» con rumbo á la Coruña, Puerto-Rico y Habana, conduciendo la correspondencia, 60 gefes y oficiales, 1000 sargentos y soldados y 391 pasajeros particulares.

—Ayer tarde le fué entregado al embajador de España, marques de Molins, el Toison de oro del señor Thiers. La desconsolada viuda confió la comision de hacer la entrega al señor Barthelemy Saint-Hilaire, el cual se presentó en la embajada vestido de etiqueta y en el carruaje que mas usó en vida el difunto.

Madrid 22 de setiembre.

Parece que han suspendido sus pagos tres importantísimas casas de comercio de Alicante.

—Hoy habrán embarcado en la Coruña 200 marineros del depósito del Ferrol con destino á la Habana.

—El conde de Chambord va á establecerse en Suiza hasta que terminen las elecciones francesas.

—Un despacho de Bruselas dice que la opinion pública se preocupa allí de la residencia del ex-príncipe imperial en el castillo de Dave, propiedad del duque de Fernan-Nuñez.

Los diarios liberales recuerdan á este propósito la expulsion del general Prim y los desórdenes que produjo en Amberes la presencia del conde de Chambord. Piden tambien al gobierno que ejerza una vigilancia severa sobre los manejos bonapartistas.

—El gobierno italiano ha acordado que el cónclave para la eleccion del sucesor de Pio IX, cuando llegue el caso, se verifique en el Vaticano, y solo con esta condicion garantiza la seguridad de los cardenales.

—Un periódico de Constantinopla refiere que la noche del eclipse de luna hubo gran sobresalto en los barrios judío y cristiano de Uskub. Apenas comenzó el eclipse, los turcos rompieron el fuego contra la luna, segun su costumbre en casos semejantes. La poblacion cristiana y judía creyó poco menos que comenzaba el degüello, y se puso en salvo como le fué posible.

El tiroteo de los turcos no cesó hasta la terminacion del eclipse, pero la alarma se calmó en breve una vez conocida su causa.

(«Imparcial»)

Madrid 22 de setiembre.

La princesa de Asturias y las infantas irán mañana al Escorial.

Se ha ofrecido un cuantioso anticipo al Tesoro.

Las noticias políticas que se reciben de Francia son desfavorables.

Por las últimas noticias que se han recibido relativas á la guerra de Oriente, se presume que los turcos rehusarán el armisticio ó suspensión de hostilidades que piensan proponer algunas potencias.

Berlin 20.—No tienen el menor fundamento los rumores relativos á un armisticio. Se insiste en que aun cuando la Rusia lo propusiera, Turquía no lo aceptaría.

Viena 21.—Los montenegrinos, á fin de impedir complicaciones diplomáticas con Austria, han abandonado las alturas que dominan á Trebigne.

El príncipe Nikita al frente de 8.000 hombres se dirige á Gasko, dejando guarnición en Bilek.

París 21.—Noticias de origen ruso hacen ascender á 55.000 hombres las fuerzas turcas que hay delante de Plewna, y añaden que empiezan á faltarles las municiones.

Viena 21.—Se espera con interés la batalla anunciada delante de Biela, la que se cree con fundamento que sea decisiva. Se duda que los rusos obtengan un buen éxito en este combate.

El czar, que está sumamente nervioso é impaciente, ha pedido con gran precipitación refuerzos que no han llegado todavía.

En el caso de buen éxito para los rusos en esta acción, todo está prevenido aquí y en Berlin para una mediación en favor de la paz, conforme á lo acordado en la entrevista de Salzburgo entre el conde de Andrassy y el príncipe de Bismark.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nueva-York 20.—Una partida de bandoleros con máscara ha detenido en Nebraska el tren, robándole 75.000 duros que llevaba.

Viena 20.—El czar ha condecorado con la cruz de San Jorge al príncipe Carlos de Rumanía.

El fortín de Poliana en el desfiladero del Duga ha sido tomado por los montenegrinos.

París 20.—Hoy ha empezado la vista del proceso instruido contra Mr. Gambetta. Millares de parisien- ses acudieron al tribunal, dando numerosos gritos de ¡viva la república! ¡viva Gambetta! los cuales aumentaron cuando por la tarde salió en carruaje el mariscal Mac-Mahon á dar un paseo.

Estas voces fueron la causa de que los valores experimentaron una baja de 70 céntos.

(«Provincias.»)

Roma 21.—En el consistorio celebrado hoy ha sido dado el birrete cardenalicio al señor García Gil Arzobispo de Zaragoza.

Su Santidad ha nombrado carmalengo al cardenal Pecei. También han quedado nombrados los obispos de Cujaba (Brasil), San Luis Maraguano y Cartagena.

París 21.—Hoy han celebrado una larga conferencia los señores duques de Decazes y marqués de Molins, tratando principalmente de las convenciones comerciales.

Las Cámaras se reuniran el 15 del próximo noviembre.

Segun noticias de Salzburgo, el conde Andrassy no se ha comprometido á nada en su conferencia con el príncipe de Bismark. La política de Austria en la cuestión de Oriente seguirá siendo la misma.

París 21.—Un telégrama de Berlin que publica «El Monitor,» hace suponer que Alemania; descontenta de la respuesta de Turquía relativamente á la observación sobre el tratado de Ginebra, enviará una escuadra al Bósforo. (?)

París 22.—El diario de hoy publica un decreto fijando las elecciones de diputados de Francia para

el día 14 de octubre próximo.

El Senado y la Cámara de diputados se reunirán el 7 de noviembre, día en que empezará la legislación extraordinaria.

Constantinopla 22.—Mehemet-Alí ha derrotado ayer completamente á los rusos, matándoles cuatro mil hombres é hiriéndoles otros tantos.

Lisboa 22.—Ha llegado á Lisboa el presidente del Consejo de ministros señor Fontes Pereiza de Melho. Le esperaban en la estación un número considerable de amigos políticos y personales que le han dado sentidas pruebas de simpatía.

En la estación del empalme le dieron un banquete. A los postres el señor de Melho pronunció un discurso.

Pesth 22.—Se asegura que la entrevista del conde de Andrassy y el príncipe de Bismark, en Salzburgo, no ha tenido otro objeto más que el de obrar de acuerdo en favor de un armisticio tan pronto como sea posible.

París 22.—El consulado griego de Larissa en Thesalia ha sido atropellado por los bachibozuks.

Se confirma por diferentes conductos que los montenegrinos son dueños del desfiladero del Duga.

Noticias recibidas del teatro de la guerra, dicen que los cosacos han sido batidos cerca de Penek.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

A las once de esta mañana como teníamos anunciado han sido conducidos á la morada de los justos, los restos mortales de nuestro amigo el señor don Jaime Villalonga y Carreras notario de esta ciudad y Escribano de Guerra en esta plaza, acompañándolos hasta el cementerio precedidos de la cruz parroquial de Santa María y ornamentos de primera clase, además de numerosos amigos del finado y de su familia, el señor Alcaide y tenientes, el señor Juez y Escribano y Comisiones del Colegio de Abogados y del Instituto agrícola de San Isidro de quien el finado era actualmente su secretario.

Del ataud que contenía el féretro, colocado en el coche de primera clase, pendíanle dos cintas sostenidas por los notarios señores don Nicolás Orfila y don Francisco Andreu.

Enviamos el pésame á su familia á quien acompañamos en el justo dolor que tan sensible pérdida les ha ocasionado.

El vapor-correo «Menorca» ha llegado á las seis de esta mañana de Palma conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Patricio Genoverd.—Juan Bennasar y su esposa y dos hijos.—Margarita Juliá.—Antonio Amengual.—Sebastian Femenías.—Ramon Moll.—Catalina Pons.—5 individuos de tropa.—Total 15 pasajeros.

Los dos sujetos al parecer forasteros, que al anochecer de anteayer molestaban á los transeuntes en la estremidad de la calle del Castillo, por efecto de la gran tormenta que les dominaba, fueron puestos al abrigo por el gefe de policía y uno de sus agentes. Algo vale tener casa y cama gratis.

Las lluvias continuaron cayendo ayer noche de una manera abundante; de modo que segun nuestras noticias en todas partes se ha satisfecho la necesidad que se sentía hacia ya bastante tiempo.

Dice El Diario de Palma «que el vapor «Puerto-Mahon» al hallarse el domingo último cerca de Alcudia, sufrió una avería á causa del temporal, rompiendo el viento uno de sus palos que cayó sobre el buque sin causar desgracias personales.»

Segun las noticias que hemos adquirido, el palo que se rompió fué el *pico* del palo trinquete.

En la Administración económica se can-gean, con los títulos y residuos de su pertenencia, las facturas del empréstito comprendidas en los números desde el 1 al 12.000 inclusivos.

Han llegado á Barcelona las medallas y diplomas concedidos á los expositores catalanes y de las Baleares premiados en la Exposición de Filadelfia.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público»

Barcelona 21 de setiembre de 1877.

Muy señor mio: La anunciada entrevista que segun le indiqué en mi carta anterior iba á celebrarse entre el príncipe de Bismark y el conde de Andrassy, ha tenido lugar ya en Salzburgo, sin que hasta el presente se sepan de positivo los acuerdos que en ella se han tomado, por mas que los telegramas oficiosos afirmen lo contrario. De todos modos, no puede pasar mucho sin que se trasluzca lo que ha resultado de la espresada conferencia, que segun afirman aquellos ha durado cuatro horas.

Mientras tanto que los diplomáticos trabajan, rusos y turcos continúan manteniendo bien las tradiciones de barbarie que les legaron sus abuelos; y los primeros vuelven á engreirse con las pequeñas victorias que han alcanzado estos últimos días, entre los cuales merece especial mención la toma de San Nicolás, cuya importancia estratégica es bien conocida.

El manifiesto que el Mariscal Mac-Mahon acaba de dirigir al pueblo francés, con motivo de la convocatoria que va á hacer el gobierno para la celebración de las próximas elecciones, está dando mucho que hablar á los periódicos franceses, que si disienten en la manera de apreciar los resultados que va á dar ese acto del Mariscal, están contestes en afirmar que las tendencias políticas que animan al mismo distan mucho de ser favorables al régimen republicano.

No falta quien opina, si hemos de dar crédito á un ilustrado periódico de Lyon, que entre Napoleon IV, Enrique V y Gambetta ó Grévy, es posible que nadie salga triunfante en la próxima lucha. La incógnita no es sin embargo muy difícil de resolver: basta para ello con pensar que el mariscal puede muy bien trabajar por su cuenta.

Pasando á ocuparme de asuntos de esta localidad, debo manifestar á V. que aquí no se piensa ni se halla más que de fiestas. En las fondas no se encuentra una habitación por un ojo de la cara, y los pórticos de la Plaza Real se preparan para recibir huéspedes nocturnos: lo mismo pasó por igual motivo en 1873. Los comestibles empiezan á subir, y si como es indudable continúan llegando forasteros, no sé hasta donde llegarán.

Es inútil hablar á V. de este mercado, por ser pocas las transacciones que estos días se efectúan. Obsérvase con toda cierta firmeza en algunos artículos coloniales, que es de creer se acentuará mas, entrando como entramos en la estación de mayor consumo.

En valores de la Deuda se hace bastante, y las cotizaciones suben de una manera inesperada. Hoy cierra esta Bolsa muy firme, quedando el 3 por 100 interior de 12'40 á 12'45, y el exterior de 12'95 á 13'05.

Continúan á la carga para Ultramar los vapores avisados, habiéndose fijado la salida del *Vidal-Sala* del 7 al 8 del próximo octubre.—F. C. B.

Subgobierno de Menorca.

Aprobado por la Direccion General de obras públicas, comercio y minas, el presupuesto y condiciones facultativas para la contratacion de las obras de un nuevo muro de defensa en el Faro de Ciudadela, cuyo presupuesto asciende á tres mil novecientas veinte y una pesetas cincuenta céntimos, ha dispuesto el Sr. Gobernador de esta Provincia que el dia 12 del mes de Octubre próximo á las doce de su mañana se celebre la correspondiente subasta, que tendrá lugar en el Gobierno de Provincia y en este Subgobierno, con arreglo á lo prevenido en la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, hallándose en ambos puntos de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto detallado de las condiciones que han de regir en dicha subasta.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al modelo adjunto, debiendo consignarse en metálico en las oficinas de Hacienda de Palma y de Mahon la cantidad de cuarenta pesetas, acompañándose al pliego de proposicion el documento que justifique haber realviado dicho depósito; siendo preciso que los licitadores presenten su respectiva cédula de vecindad.

En el caso de que resulten dos ó mas proposiciones iguales, se celebrará en el acto únicamente entre sus autores una segunda licitacion abierta en los términos prescritos en la citada Instrucción, fijándose la 1.ª puja por lo menos en 25 pesetas, quedando las demas á voluntad de los licitadores con tal que no bajen de 5 pesetas.

Los gastos de insercion de este anuncio en la «Gaceta» de Madrid, serán de cuenta del rematante.

Mahon 26 de Setiembre de 1877.—Antonio Castañeira.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N. vecino de...enterado del anuncio publicado en el «Boletin Oficial» de esta Provincia para la adjudicacion de las obras de un muro de sostenimiento en el Faro de Ciudadela y de los requisitos y condiciones que se exigen para el cumplimiento de este servicio, se compromete á tomar á su cargo las referidas obras con estricta sugesion á los espresados requisitos y condiciones por la cantidad de... (aquí la cantidad escrita en letra advirtiéndole será desecheda toda proposicion que así no se exprese.)

Fecha y firma del proponente.

Casino Circo Industrial.

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 30 del corriente á las 4 de la tarde al objeto que se halla espuesto en el salon de lectura.—Mahon 26 Setiembre 1877.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Jorge Benejam.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cipriano y Sta. Justina virgen y mr.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana.

Stos. Cosme y Damian mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Ciudadela en 1 dia Phot. Caballo, pat. Martin Pons, con 6 trips. y esf.

El 21.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 15 ps. vs. esf. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5'10 t.

Mahon 25.—7'52 t.

Los turcos han sido rechazados en Tzernowna perdiendo unos mil hombres.

Los turcos entraron en Plewna con un gran convoy despues de haber batido los rusos que se oponian al paso.

Interior, 12'42.

Exterior, 13'00.

Bonos, 71'00.

Anuncios.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

La cobranza del 1.º trimestre de la contribucion industrial y de comercio de esta Villa, se hallará abierta en estas Casas Consistoriales por espacio de ocho dias de 9 á 12 de la mañana, pasados los cuales incurrirán en los recargos de Instrucción los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas.—Villa-Cárlos 25 Setiembre 1877.—El Alcalde, José Victori.

Para vender.

Lo está una viña de cabida de 5.000 cepas con buena cisterna y casa de recreo situada en el viñedo de Gracia y camino conocido por «Las Barrotas.»

Y una casa calle de las Moreras núm. 63.

Para su ajuste dirigirse á la calle de la Reina núm. 33.

Buñuelos.

En la calle del Castillo núm. 161 casa del tio Pepe se encontrarán los sábados, domingos y dias festivos de superior calidad.

Para Argel.

Saldrá el martes 2 de Octubre el Vapor

MARIONÉS

su capitán D. José Pons, admitiendo carga y pasajeros.—Este viaje será el último que emprenderá dicho buque para Argel en la presente temporada.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se vende á pública licitacion, siempre que la postura fuere competente, la casa sita en esta Ciudad calle de Sta. Eulalia número 13. Dicha licitacion tendrá lugar el dia 8 de Octubre próximo á las once de su mañana en la Plaza de la Constitucion, bajo las condiciones que pondrá de manifiesto en el acto de la subasta el pregonero público.

DE ORO

Nuevo surtido en pendientes, guarda-pelos, cruces, collares, pulseras, aderezos, leontinas de señora y caballero, relojes etc., y un elegante surtido de sortijas muy bonitas de gusto y novedad.

El señor Forteza llegado á esta ciudad lo participa á este respetable público debiendo prevenirle que dichos objetos son de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero.

Dicho señor vive en la fonda de Jaques calle del Castillo pasando al domicilio de las personas que deseen ver dicho cuan elegante surtido de joyería.

Tambien compra objetos de plata y oro y monedas falsas inutilizándolas á presencia del interesado.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del presente mes de Setiembre el vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitán don Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán las señoras Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, número 21, principal.—Despacho de aduanas, señores P. Bertran y C.ª, caile Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos de octubre próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés. Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, bajos, Barcelona.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORA

Plaza de la Constitucion.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.